
■卓　話
プログラム委員会に卓話の機会をいただきあ
りがとうございます。前年度地区グローバル補
助金委員をさせていただき勉強させていただき
ました。財団への寄付金がどのように活用され
ているか、当クラブの国際奉仕事業がどう行わ
れてきたかをお話させていただきます。
財団の資金は３年後に補助金として地区に
戻ってきます。地区からは近年約4000万円
位が分配され、DDFに2000万円、この半分
の１千万円地区補助金として各クラブが地区
の奉仕活動に使われ、残り１千万円をグロー
バル補助金に使われ、これに最初の
WF2000万円から上限１千万円が加わり、
他国のクラブと合同で他国への奉仕を行いま
す。21年７月より分配が変わり、地区補助
金950万円、グローバル補助金950万円と上
限760万円をWFよりとなりました。
国際奉仕となるグローバル補助金は、平和
の構築と紛争予防、疾病予防と治療、水と衛
生、母子の健康、基本的教育と識字率の向上、
地域社会の経済発展、環境保全の７つの重点
分野から企画し、測定可能、持続性可能なプ
ロジェクトを実施します。
それまでは財団奨学生が中心であったので
すが、より具体的な活動ができるようになっ
たのですが、財団本部との書類のやり取りや
最終決裁がされるので、その点が大変になっ
てきます。地区補助金は今井さんがよく知っ
ていますので助かります。
当クラブの国際奉仕事業は、03年割田年

度の時に、故金子吉志氏がまとめた、タイの
子供達にリサイクル自転車を通学用として寄
贈しました。タイのスリオンRC、ノンタブ

リRC、ランシエットRCに協力してもらいま
した。写真を見ると懐かしい顔が多くなりま
した。
その後19年までに15回現地に行って状況を
見て地元の方々やロータリアン交流させてい
ただきました。国としては、タイ、フィリピ
ン、ミャンマー、バングラディシュとでした
がその中でもフィリピンが一番多かったです。
ミャンマーやバングラディシュは今でも不安
定な国内事情ですが、当時も不安定な治安の
中で行きましたので恐い思いもしました。
グローバル補助金で13年から16年までか

かり遠隔医療システムの設置運営を行いまし
た。これは、米山奨学生だった医師からヒ素
の害が多く自国の医療で助けることができな
いかと話があり、現地の状況を調べたり遠隔
医療をどうしたらよいか検討している中で、
利根中央病院の先生でよく知っていて実施研
究している先生と出会い進められることとな
りました。進めている中で遠隔医療システム
を作っている会社が米山奨学生の学友であっ
たのが更に幸運で全面的に協力してくれまし
た。現地でのシステムや機器設置、運営とト
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レーニングもこれらの関係者のおかげでなん
とかできました。この成果はメディアでも取
り上げていただいたり、今の医療発展に寄与
できたと思います。
フィリピンには、04年小学校井戸寄贈、

09年船外機、10年小学校の教室、11年パン
焼機、12年もパン焼機、13年現地先住民へ
パソコン他、19年生計のためのパパイヤの
木と多くの事業を行いましたが、11年のパ
ン焼機からは自立していくための事業を現地
ロータリーの協力で情報交換しながら行って
きました。
行く度に現地では色々ハプニングがあった
り、日本との違いに驚かされたりしました。
行ってみないとわからない事ばかりでした。
現地の方に接する楽しみ、子供達の純粋でき
れいな目に触れると、強行軍のスケジュール
での疲れが吹き飛んでしまいます。
今はコロナ禍で海外への往来はできない状
況ですが、ロータリーのネットワークは世界
中にあり、インターネットの進化もあって、
間接的な交流はできるかと思います。フィリ
ピンのサーキットマカティRCは60周年に来
たと言っていたが災害のため来られなくなり
ましたが、ネットは可能と思います。ロータ
リーは世界に繋がっていて、今後どう活用で
きるか広がりを感じます。
国際奉仕の機会がありましたら、ぜひ時間
を作って多くの方に現地に行って見て感じて
いただきたいと思います。

■司　会　　 持谷明宏SAA出席副委員長
■ソング　沼田ロータリーの歌　今井幸吉君

津久井功会長
新型コロナウイルスの感染が広がってきて
います。３県にまん延防止重点措置が指定さ
れ、更に10県以上が要請されようとしてい
ます。県内も多く感染者がでていて利根沼田
管内でも高校クラスターが発生するなど受験
生には危険な状況にもなっています。ワクチ
ンや飲み薬など対策は日々進められています
が２類から５類への変更、インフルエンザな
どと同様になれば不安が軽減され今までと同
様な生活に近づけられるかもしれません。
ロータリーソングは1905年秋話題が途切

れ静寂が訪れてきたとき「さあ、みんなで歌

おう」とハリー・ラグルスが言ったのが始ま
りです。歌うことの効用をポールハリスが４
つ上げています。友愛を深める。気分を和ら
げる。音楽への関心が深まる。歌詩と例内目
的がマッチすれば話題が盛り上がる。ですが
私は前の２つが主な効用と思います。歌うこ
とで例会が和み友愛が深まり、メンタルヘル
スになって更に認知症予防に役立つとなれば
「今さら何も気にしないで歌いましょう」と
昔の学生時代に戻ったようになります。
例会が少しでも心を癒せることになれば幸

いです。
武田　寛幹事
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◎SAA出席委員会　　　　 浅沼美香委員

◎ニコニコ委員会　　　　　戸部聖之委員長
・津久井功君　春日委員長のお取り計らいで
卓話をさせていただきます。

・ニコニコ一週間　再びコロナが流行ってき
ましたが負けずに職業奉仕に努めましょう
武田　寛君　　浅沼美香さん　天野純一君
飯島千明君　　今井幸吉君　　小熊政則君
小倉　仁君　　春日政志君　　金井正樹君
木下康彦君　　櫛渕光彦君　　桑原　滋君
小菅茂雄君　　塩浦敬之君　　鈴木英俊君
須田千秋さん　須田羊子さん　清野啓介君
関　真一君　　高橋圭介君　　南雲達也君
西田俊太郎君　福田真盛君　　保坂充勇君
星野貴昭君　　水石清治君　　宮澤孝幸君
持谷明宏君　　柳澤一貴君　山田龍之介君
割田一敏君　　戸部聖之君　　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　田辺祐己副委員長
津久井功君　　武田　寛君　浅沼美香さん
天野純一君　　飯島千明君　　小熊政則君
小倉　仁君　小野里雅広君　　春日政志君
金井正樹君　　木下康彦君　　櫛渕光彦君
桑原　滋君　　小菅茂雄君　　塩浦敬之君
須田千秋さん　須田羊子さん　清野啓介君
関　真一君　　高橋圭介君　　戸部聖之君
南雲達也君　　西田俊太郎君　深津卓也君
福田真盛君　　保坂充勇君　　星野貴昭君
水石清治君　　宮澤孝幸君　　持谷明宏君
柳澤一貴君　　割田一敏君
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会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

68名 36名 14名 75.80 ％


